

www.lademajagua.cu



ISSN 0864-1269 / Año XLVI  
1.00 peso / Edición 1685

# La Demajagua

ÓRGANO INFORMATIVO DE LA PROVINCIA DE GRANMA



Foto ESTUDIOS REVOLUCIÓN

## Contundente respaldo a la Revolución

Un alentador intercambio con el pueblo de Río Cauto y con dirigentes de Granma sostuvo, este jueves, Miguel Díaz-Canel Bermúdez, Primer Secretario del Comité Central del Partido y Presidente de la República de Cuba.

La visita del máximo dirigente cubano comenzó por el lote 3, de La Gabina, en ese municipio, donde indagó acerca de las potencialidades de la provincia para producir el arroz que requiere la región oriental del país.

Edisnel González Valdés, director de la Empresa de granos Fernando Echenique, le respondió afirmativamente y dijo que para lograrlo necesitan contar, con combustible; además de financiamiento para adquirir insumos imprescindibles, como piezas y maquinarias.

Díaz-Canel instó al territorio a acelerar cuanto sea posible el programa de recuperación de la producción arrocería y subrayó la necesidad de producir en el país la mayor parte de

los alimentos que necesita la población, para no depender de las importaciones y dedicar esas divisas a financiar la producción nacional.

En el encuentro, junto a áreas plantadas del cereal, René Urquiza Batista, campesino, investigador y extensionista, informó al Presidente de la efectividad del producto agroecológico denominado Huminax, elaborado por él, mediante el cual se obtienen rendimientos superiores a cuatro toneladas de arroz por hectárea, sin ningún otro fertilizante.

El científico, al que Díaz-Canel calificó de "genio", explicó, además, que no es imprescindible echar urea a las plantaciones, pues el nitrógeno puede suministrarse a partir de sulfato de amonio y de nitrato de amonio.

González Valdés, director de la Fernando Echenique, entidad que sobresale por la diversificación y la aplicación de la ciencia y la técnica, informó al Mandatario que su empresa exporta carbón vegetal y chile habanero, entre otros renglones.

Asimismo, cría peces y patos, alterándolos con el cultivo principal, iniciativa que, además de carne, aporta fertilidad al suelo.

### TRABAJO, POR ENCIMA DE LAS DIFICULTADES

Luego fue a la comunidad de Melones, a seis kilómetros de la cabecera municipal, y dialogó con Alde Nay Vega Cantillo, usufructuario de la finca El Médico, de poco más de ocho hectáreas, perteneciente a la CCS Enrique Moreno Martínez y dedicada a cultivos varios.

Entre sus plantaciones figuran las de guayaba enana (en fomento), plátano fruta, tomate, yuca (ya en cosecha), frijol colorado -variedad Buenaventura- y garbanzo, por vez primera, con 28 días de germinado.

Vega Cantillo, como productor extensionista de la Estación experimental de granos de Jucarito, fomenta la siembra de variedades de frijol certificadas y el uso de bioestimulantes, como el Fitomás.

(CONTINÚA EN PÁGINA 8)

## Es Patria la humanidad

Por JUAN MANUEL REYES ALCOLEA

Cuando el corazón martiano en su viajero llegó a Caracas, consumió un sueño dulce y arcano. Al estrechar cada mano, se conmovió en su interior y sin quitarse el sudor ni el polvo de aquel camino, preguntó al primer vecino ¿dónde está el Libertador?

En el ligero tropel del ocaso, aquella tarde, monta en la fiebre que arde y va al encuentro con él. Bolívar desde el corcel de guerra en que está empinado, observa al recién llegado, como un padre se estremece. La brisa pañuelo ofrece a dos hombres que han llorado.

La estatua baja en el viento. Martí sube a su regazo; sabe el mundo que ese abrazo ha firmado un testamento. Se oye el estremecimiento de la campanada homérica, revienta una voz esférica que atrapa la inmensidad. Es patria la humanidad: patria grande: nuestra América.

Ambos celebran despacio, sus convicciones agrupan en un suspiro en que ocupan la redondez del espacio. El viento firma un prefacio con una pluma de almíbar, que al romper sombras y acíbar empuña una rosa blanca. Y a Martí sienta en el anca del caballo de Bolívar.

Simón se quita una espuela, se la presta. Y al momento renace aquel juramento de luchar por Venezuela. Es la espuela quien revela un sentimiento prolijo, que henchido de regocijo a Simón dijo José: Deme Venezuela en qué servirla, en mí tiene un hijo.

Y esos genios surtidores que en la lucha se abrazaron por la ruta que trazaron entraron sus seguidores. Los centauros forjadores, bolivarianos, martianos. ¡Tan amigos, tan hermanos, tan grandes, pero tan grandes! que del Turquino a los Andes supieron chocar sus manos.

Ellos ya están en la gloria. Reposan el brazo guerrero; se toman de un vaso austero el vino de la victoria. Hablan de la trayectoria, de todo el valor que entraña. Han hecho en recia campaña un solo fortín... ¡jaquell!, de la piedra de Fidel al Cuartel de la Montaña.

